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оценивая зарубежный опыт
Ситуация на украинском фармрынке в этом году сложилась 

не простая. С одной стороны, долгожданные реформы, введение 
стра ховой медицины и системы реимбурсации, попрежнему дела 
туманного грядущего. С другой — всех нас лихорадит от обилия 
законодательных инициатив, которые без профессиональной помощи 
не такто просто осмыслить и принять как руководство к действию.

Приятно отметить, что организаторы украинского фарм
фо рума живо откликнулись на актуальные проблемы отече
ственной фар мации. Фокусдень был посвящен наболевшим 
вопросам — регу лированию цен на фармацевтическом рынке 
Украины и поиску эффективных источников финансирования. 
Участники меро приятия активно обсуждали и проблемы, и пути 
их решения. институту адама Смита, как всегда, удалось со
брать на одной информационной площадке представителей 
власти и индустрии Украины, а также коллег из соседних стран.

Опытом внедрения реимбурсации и референтного ценообразо
вания на лекарственные средства в Польше поделился кристоф 
Ланда, партнер HTA Audit Nowicki. О финансировании и реформи
ровании системы лекарственного обеспечения Латвии рассказала 
консультант по вопросам систем управления в фармацевтике, 
член правления Латвийской ассоциации фармакоэкономики Дайга 
Бехмане. Спикер отметила, что для создания экономной и функцио
нальной системы ценообразования и реимбурсации крайне важно 
уделять внимание деталям и учитывать национальные особенности.

О непростом процессе введения системы ценообразования 
и реимбурсации в своей стране рассказала секретарь минис
терства здравоохранения Словении Доротея НовакГосарич. 
Спикер отметила, что при введении реимбурсации большую 
роль играет взаимодействие с ведущими регуляторными орга
нами в сфере здравоохранения, а при разработке корректной 
системы внешнего референтного ценообразования — сотруд
ничество с регуляторными органами референтных стран.

в качестве представителей власти на фокусдне выступили 
начальник информационноаналитического управления Госу
дарственной службы Украины по лекарственным средствам 
владимир Бортницкий и советник министра здравоохране
ния Дмитрий Подтуркин. От украинского бизнеса в диспутах 
принимали участие региональный директор по направлению 
россия, Украина и СНГ «Орион корпорейшн» виктор Пушкарев, 
глава представительства «абботт Лабораториз С.а.» в Украине 
виталий Гордиенко, директор по стратегическому развитию 
дистрибьюторской компании «БаДм» александр Суходольский. 

Глава Общественного совета при Государственной службе Украины 
по лекарственным средствам татьяна котляр прокомментиро
вала, что проблема противоречий и путаницы в ходе деятельности 
субъектов рынка требует конструктивного решения. Положение могут 
исправить унификация и упрощение законодательной базы.

Участники дискуссии в очередной раз отметили насущ
ную необходимость в эффективном диалоге представи
телей регуляторных органов и власти и выразили надежду, 
что взаимо понимание будет достигнуто.

украинский фармацевтический 
форум – 2012: счастье 
профессионального 
взаимопонимания

«Счастье — это когда тебя понимают» — простая и емкая формулировка из старого 
фильма по сегодняшний день не теряет своей актуальности. Радость взаимопонимания 
профессионалов и ощущение удовлетворения от встречи единомышленников в октябре 
нам подарила юбилейная Пятая ежегодная международная конференция Института 
Адама Смита «Украинский фармацевтический форум». Обилие живого общения 
и дискуссий лицом к лицу стало изюминкой мероприятия в этом году

http://fp.com.ua/articles/ukrainskiy-farmatsevticheskiy-forum-2012-schaste-professionalnogo-vzaimoponimaniya/
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о проблеМах фарМрынка
Утром в первый день конференции по традиции выступили 

представители регуляторных органов. Доклад председателя 
Гослекслужбы Украины алексея Соловьева был посвящен обес
печению системы здравоохранения и пациента эффективными, 
безопасными и качественными лекарственными средствами. 

Генеральный директор Государственного экспертного цент
ра министерства здравоохра нения Украины михаил Нестер
чук поделился информацией об особенностях регистрации 
лекарственных препаратов. 

Советник министра здравоохранения Украины виктор Чумак, 
отвечая на вопрос «Чем лечить людей в Украине?», проанализировал 
цепочку от качества лекарства к качеству фармакотерапии.

Представители бизнеса — компанийлидеров отечествен ного 
и зарубежного фармрынка — со своей стороны предложили множе
ство конструктивных и интересных способов решения актуальных 
проблем. Они акцентировали внимание присутству ющих на том, 
что приоритетным вопросом является формирование этичного рынка, 
который будет функционировать с учетом лучших мировых стандартов. 

в центре внимания всех докладчиков оставались проблемы 
украинского пациента, поскольку именно по нему больнее 
всего ударяют все непродуманные нововведения. Например, 
насильственное регулирование цен на лекарства способствует 
исчезновению из аптек препаратов средней ценовой категории 
с последу ющим подорожанием дешевых средств. 

Практически на каждой сессии активно обсуждалась наболев
шая тема реимбурсации. Докладчики напомнили: отечественный 
пациент оплачивает свое лечение сам, что приводит к негативным 
послед ствиям для всей нации. в частности, смертность от за
болеваний сердечнососудистой системы и онкологических 
недугов в Украине в четыре раза выше, чем от всех остальных 
болезней. между тем препараты, применяемые при терапии этих 
серьезных заболеваний, даже не входят в топ10 продаж. многие 
инновационные лекарственные средства, призванные спасать 

жизни, в Украине даже не зарегистрированы, в то время как в рее
стре мЗ более 130 наименований диклофенака, около 100 — флу
коназола и столько же азитромицина, порядка 70 — амоксицилли
на, ципрофлоксацина и амлодипина. 

Занимаясь безответственным самолечением, пациенты не со
ветуются со специалистами, а самостоятельно назначают себе 
безрецептурные препараты. таким образом, упускается бесценное 
время, и заболевание доводится до критической стадии. введение 
системы реимбурсации позволит устранить несоответствие структуры 
потребления препаратов структуре заболеваемости населения. Од
нако на данный момент мы, к сожалению, имеем то, что имеем.

больше практики
второй день конференции организаторы посвятили сугубо практи

ческим вопросам. Обсуждали такие темы, как таможенный конт роль 
и оформление лекарственных средств. Участники форума делились 
опытом оптимизации усилий по продвижению препаратов, разбирали 
практические примеры новых ярких находок в решении этого вопроса. 
много внимания уделялось проблемам взаимодействия производи
телей, дистрибьюторов и розницы. Дискуссия выдалась жаркой. 

александр волошин, генеральный директор «вента Лтд», по
советовал отечественным производителям лучше прорабатывать 
ассортимент, поучиться искусству продвижения у зарубежных 
коллег, не общаться с аптечными сетями напрямую и не требовать 
предоплату, поскольку розница просит отсрочку платежа. рознице 
он порекомендовал не делать долгов, закрыть неприбыльные 
точки, напомнил, что содержание промежуточного склада об
ходится аптечным сетям в дополнительные 5% затрат, и сооб
щил о падении доверия к дискаунтерам. в ответ Наталия касья
нова, генеральный директор «медсервис групп», напомнила, 
что каждый из присутствующих, являясь профессионалом в своей 
сфере, принимает оптимальные решения на своем месте. 

Главное — помнить, что в центре внимания для всех нас 
остается пациент. и о его интересах можно спорить до хрипоты, 

ведь конструктивная дис
куссия — это отличный 
двигатель для осуществления 
полезной деятельности. 

в завершение отмечу, 
что Украинский фармацев
тический форум становится 
интереснее с каждым годом. 
Новое видение злободневных 
тем, возможность сверить 
позиции, острые дис куссии 
и, конечно же, радость 
взаимо понимания позволили 
этой осенью принять свежие 
актуальные решения.


